

# EL EBRO

Diario de Tortosa

Año IV

Núm. 673

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes, . . . 1'00 peseta.  
Fuera, trimestre, . . . 3'00 . . .  
Extranjero, id., . . . 4'50 . . .

Viernes 27 de Marzo de 1903

REDACCIÓN: Portal del Palau, núm. 2.

ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.

Toda la correspondencia de carácter literario al director.

## CARTA PASTORAL

De nuestro Prelado

(Conclusión)

Vosotros, H. A., para no incurrir en tamaña desgracia, y evitar una condenación eterna, aprovechad el tiempo que el Señor os concede de vida para obrar vuestra salvación. Para ello considerad que tres cosas son necesarias al cristiano para responder á la fidelidad que debemos á Dios. La primera es atender á nosotros mismos y á las cosas que hacemos. Hemos de atender á nosotros para mirar por nuestra honra y dignidad, y no rebajarnos con desprecio de los demás. El hombre que no estima su verdadero valer, se hace acreedor á que los demás le falten al respecto y consideraciones debidas. Por eso debéis pensar frecuentemente que habeis sido hechos á imagen y semejanza de Dios, y debéis procurar no caer de esa altura, ni desfigurara la imagen que llevais estampada en vuestra alma, ni perder la semejanza que la gracia os concede. Habéis de atender también á las obras que practicáis, á fin de que sean hechas de conformidad con la ley santa del Señor. Cuando el hombre prescinde de ajustar sus actos á esta regla divina, por necesidad ha de extraviarse, y caminar por senderos ásperos que llevan á una inevitable ruina. Busca la felicidad donde no está, y lo peor es que, si se le muestra donde la encontrará, no cree. El hombre se distingue por la razón de las fieras, y por la fe de los infieles. Pues bien, así como cuando obra temerariamente, sin consejo, con impetu y precipitación, cuando solo busca satisfacer el apetito ó deseo de una gloria, declina hacia las fieras; de la misma manera, cuando le mueve á obrar el interés ó la conveniencia personal, se le reputa con razón entre los infieles. Las obras que se hacen según las prescripciones del arte, perfeccionan al arte, pues de la misma manera las obras que se hacen con justicia, modestia y prudencia, hacen al hombre justo, modesto y prudente.

La segunda cosa necesaria es el buen uso del tiempo, de cuyo momento depende la eternidad. No basta, A. H., saber, es menester obrar. No justifica conocer lo que es bueno, es necesario practicarlo. El mismo saber daña, si no se obra conforme á lo que se sabe que ha de hacerse. Conviene no dejar perder ocasión de obrar el bien, porque el tiempo que se inutiliza no vuelve ya jamás. Por esto nos advierte el Apóstol (1) que mientras tenemos tiempo hagamos el bien. El tiempo vuela con extraordinaria rapidez, los años se deslizan insensiblemente, y lo que el hombre hu-

biere hecho, eso encontrará á la hora de su muerte. Gusta en verdad al necio emplear el tiempo en conversaciones inútiles, en diversiones peligrosas, en lecturas saturadas de impiedad, ó incentivas de todo género de concupiscencias, en tender lazos á la inocencia para corromper las almas, en difundir doctrinas subversivas del orden público, en propagar errores condenados por la Iglesia, y en hacer creer á los incautos que la masonería es una sociedad benéfica, y el liberalismo es un sistema sabio que produce bienes sin cuento á la humanidad, y así consume un tiempo aceptable, así pasa torpemente los días y las horas que Dios en su misericordia le dispensa para obtener el perdón, alcanzar la gracia y merecer la gloria. ¡Con cuánta mayor cordura se conduce el cristiano que considera que el tiempo le es concedido para servir á Dios y santificar su alma! Este estima el tiempo como un tesoro precioso, porque con el buen uso que de él hace puede ganar á Dios. Así cuida mucho de emplearlo en el servicio del Señor, por eso al despertar por la mañana, se apresura á levantar su corazón á Dios, á ofrecerle todos sus pensamientos, todos sus afectos y todas las obras del día. Ordena sus actos con relación á Dios, á fin de que todos ellos glorifiquen á su divina magestad. Pone gran cuidado en no condescender con las exencencias de sus apetitos, ni en dejarse vencer de repetos humanos que manchen su conciencia. Por eso se mantiene siempre constante en sus santos propósitos, y en todo lugar se presenta el mismo, sin doblegarse al interés, ni á la pasión. Católico sin transigencias, católico sin miramientos humanos, católico en su integridad, que no hace alianzas con la impiedad, ni cohonestará jamás el vicio, ni excusa la acción injusta, ni cede al poderoso atractivo del oro seductor. De esta manera muestra que su fé es verdadera y firme su carácter.

La tercera cosa necesaria es el uso recto que debemos hacer de los Santos Sacramentos de Penitencia y Eucaristía. Sacramentos en verdad, H. A., de misericordia y de amor, instituidos por nuestro Señor Jesucristo para nuestra salud y santificación. Sin ellos, ¿qué sería de nosotros inclinados á lo malo, débiles para luchar contra nuestros enemigos, y hundidos muchas veces en lo profundo de la iniquidad? Dios, que conoce bien nuestras grandes miserias, ha provisto en su infinita misericordia de remedio para ellas. Caemos por desgracia en el pecado, perdemos por él la amistad y gracia de Dios, el cielo nos cierra su entrada, y el infierno nos reclama como presa suya, ¿cuál sería nuestra suerte, constituiéndonos esclavos del pecado? Indudablemente perecer en eterna ruina. Mas Dios no nos abandonó á pesar de nuestra rebeldía. En el sacramento de la penitencia ha depositado el precio de su redención, y allí puede el pecador lavar sus culpas, y encontrar la reconciliación con su

Dios ofendido. Y á fin de precaverle de nuevas caídas, y de mantenerle firme en su santo temor, le regala después con el precioso manjar de su cuerpo sacrosanto, le robustece con la fuerza divina que comunica, le da á gustar el sabor celestial que contiene, y le hace insípidos todos los placeres de la tierra. Incorporado con él, le hace sentir una fuerza poderosa que le obliga á decir: Todo lo puedo en Jesús que me conforta (1). Y bien, preguntará alguno: ¿si es así, cómo se nota tan poco fruto en los que reciben estos Sacramentos? A esto contestamos con este principio filosófico: Lo que se recibe, se recibe según la disposición del recipiente. Y esta es la razón porque no todos perciben el mismo fruto de estos sacramentos, pues no todos los reciben con iguales disposiciones. Hay cristianos que los reciben con pureza grande de conciencia, y ferviente amor; éstos reciben grande fruto, abundante consorcio y dulzura inefable. Otros los reciben en gracia, es verdad, pero con mucha tibieza y flojedad, por eso se apartan débiles del altar, y pronto caen en sus habituales pecados, volviendo á sus inveterados vicios. Otros en fin se acercan con conciencia manchada de pecados sucios y abominables, porque si se presentaron al Tribunal de la penitencia, llevaron á él endurecimiento de corazón, apego á los mismos vicios, y determinación de no apartarse de ellos. Entonces reciben veneno en vez de recibir gracia, beben la muerte en la fuente misma de la vida, y como Judas salen resueltos á vender á Jesús por un vil placer, y á entregarle de nuevo á sus abominables pasiones. ¡Cuanto mejor les fuera no tomar asiento en la mesa eucarística! No quieren discernir entre el manjar celestial y el pan material, y así muestran una osadía diabólica, hospedando á Jesús en su pecho henchido de corrupción. Es que no quieren parecer menos devotos, ni menos católicos.

Les importa para sus fines torcidos mostrar la credencial de católicos, y con tal de conseguirlo pasan por todo venden su conciencia á Satanás y crucifican de nuevo á Jesucristo. Como el avaro que siente día y noche febril ardor por las riquezas, no piensa sino en la ganancia á costa de todo, así el hipócrita cristiano que pretende alcanzar el favor de los demás para un cargo público de honor ó de utilidad comercia sacrilegamente con los santos sacramentos. Infeliz mejor le fuera no haber nacido, que hacer traición al Salvador, después de acercarse á Él y darle el ósculo de paz, como Judas.

Vosotros A. H., acercaos en estos días de salud á recibir los santos sacramentos, no para decir al mundo que habeis cumplido con los preceptos de la Iglesia, sino para limpiar vuestras conciencias de las manchas del pecado, para adornar vuestras almas con los hermosos resplandores

de la gracia y de las virtudes, y fortalecer vuestros espíritus con el pan de los ángeles. Frutos de la verdadera penitencia son la humildad y el amor de la propia abyección, como son de la comunión digna, la dulzura y mansedumbre con el prójimo, y el amor sincero para con Dios. No recibais en vano este llamamiento que os llevará á Dios, y devolverá á vuestros espíritus la paz de Dios que sobrepaja á todo lo que el sentido puede apetecer. Ninguno de vosotros cometa el horrendo sacrilegio de comer el cuerpo de nuestro Señor Jesucristo sin antes haber examinado detenidamente la conciencia, sin manifestar con verdadero dolor al confesor todos los pecados que sobre ella pesan, y sin formar una firme resolución de no pecar jamás. Con estas disposiciones recibiréis dignamente los Santos Sacramentos, y podreis emprender una vida de verdadero cristiano, ejercitareis las virtudes de humildad, castidad y de modestia, y ellas os harán dignos de la vida eterna que á todos os deseamos en el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo.

Dada en nuestro palacio episcopal de Tortosa á 12 de Marzo de 1903.

PEDRO, Obispo de Tortosa.

Por mandado de S. E. I. el Obispo, mi Señor.

RAMÓN TEDÓ, CANÓNICO, *Scrito*.

## ¿Es rica?

Esto no puede seguir así, decía con mal disimulado enojo don Valentín Vasconcellas y Vasco, á su empujorotada esposa doña Serafina Saravía y Sagardúa.—Lo repito, esto no puede continuar y es preciso que todos comprimamos, y tú y nuestra hija particularmente, el afán de lujo que acabará por arruinarnos. ¿Lo oyes bien, Serafina?

—Lo oigo y no sé cómo he tenido paciencia para escuchar tales proposiciones. El lujo es necesario á nuestra clase lo mismo en la casa que en la calle, que en sociedad y en todas partes donde nos presentemos. ¿Qué se diría de mi, de mi linaje y de mi decencia, si nos presentáramos pobremente vestidos en los lugares donde todas las personas decentes hacen ostentación de sus joyas y trajes? Cerenemos gastos en lo que te acomode, en la mesa, en el servicio doméstico y aún en la caballeriza de alquiler; suprime tu automóvil y oficinas de sport; pero pretender que mi hija, mi pobrecita hija salga á la calle hecha un pingo... ¡oh! eso nunca. Primero suprimo los palillos de dientes en la mesa. ¿Qué sería de ella si no pudiera atrapar marido con su elegancia y boato?

—Serafina, Serafina, el buen paño en el arca se vende.

—Eso ocurría hace cien años, cuan-

(1) Ad. Galat., 6, 10.

(1) Ad Philip., 4, 13.

do las reuniones y los teatros y los bailes no eran como ahora, una exposición permanente de trajes y joyas. Hoy el paño se vende á fuerza de tenerlo en el escaparate, ó sea luciendo-lo en un cuerpo elegante.

—¿Sí? Pues oye mi última determinación. Ese escaparate de que tú hablas se va á quedar á obscuras cualquier día por falta de medios para tenerlo alumbrado. Tú olvidas que estamos arruinados por tus locas prodigalidades y por quebrantos de los negocios. Por ahí anda mi nombre comprometido en letras protestadas y....

—¡Hombre incapaz! —exclamó doña Serafina—¿Con que estamos arruinados? Pues esta es la hora de aparecer en sociedad con más fausto que nunca, porque nadie podrá creer que quien arroja su casa por la ventana, esté próximo á verla pasar á manos de acreedores. Y sobre todo ahora más que antes debemos procurar que nuestra hija rienda y fascine con su elegancia á su pretendiente que como ya te he dicho, es un buen partido. ¡Si observaras, como yo lo hago, lo enamorado que está ese muchacho! ¡Oh! se le van los ojos tras el talle de nuestra ido atrada Proserpina.

—No soy de tu opinión. A los jóvenes de hoy sólo se des van los ojos tras el bolsillo. La juventud presente no se enamora del traje, de la gracia ó de la virtud de las mujeres. Habrá algunas excepciones, pero tan escasas como los mirlos blancos.

—Eso sucedía hace un siglo, cuando los hombres que pretendían casarse no hacían más que esta pregunta: ¿es buena esa señorita? Hoy la mayor parte interrogan diciendo: ¿es rica?

—Será lo que tu quieras, pero yo te aseguro que Esperidión está locamente enamorado de Proserpina, y puede que no pasen muchos días sin que sus padres vengán á pedirnos la mano de nuestra hija.

—Me alegraré que sea pronto, porque si tardan, esa pobre criatura se quedará para vestir imágenes.

En esto estaban de su diálogo don Valentín y doña Serafina, cuando penetró en la habitación una criada con una carta en la mano.

—¿Qué ocurre? —preguntó la señora con tono altivo.

—Esta carta acaban de traer para la señora, —y después de depositarla en manos de doña Serafina, desapareció la doméstica.

—Sepamos de quién es.

Bompió el sobre, leyó y una palidez de cera invadió su rostro algo enrojecido por la disputa anterior.

—¿Qué pas? —preguntó don Valentín emocionado.

—Toma y lee.

Tomó el hombre la misiva y leyó lo siguiente:

“Señora D.<sup>a</sup> Serafina Saravia y Sargadúa.

Muy señora mía: no teniendo tiempo para despedirme de V. verbalmente, lo hago por escrito esperando que V. perdone la confianza.

Por disposición de mis padres, salgo dentro de dos horas con rumbo al extranjero, sin saber cuando será mi regreso.

Al despedirme de Vdes. deseo que Proserpina sea feliz encontrando el marido que merece.

Ofrece á V. su consideración más distinguida su affmo. s. s. q. s. p. b.,  
Espiridión Mercader y Mercadillo.”

D. Valentín dejó caer la carta de sus manos mientras doña Serafina se retorció las suyas y exclamaba: —¡Infame! ¡Canal! ¡Mercachif! —

—Ese es casi casi su apellido, —dijo irónicamente don Valentín, y añadió pausadamente:

—Desengáñate, Serafina; los hombres no se enamoran hoy de la ele-

gancia ni del fausto: se enamoran únicamente de lo que puede sostenerla: del oro. Ya no preguntan como antaño ¿es buena? sino solamente ¿es rica?

Todo esto será indigno, inmoral, lo que tu quieras, pero así está la sociedad del siglo de las luces, de quien ha dicho el gran poeta:

“Eres siglo de fósforos y globos,  
sólo siglo de luz para los bobos.”

S. MORALES.

## A LOS AGRICULTORES

Por ser de gran enseñanza, copiamos los siguientes párrafos de un artículo que, con sobrada razón insertan varios colegas de diversas regiones de España:

“De dos modos influye la ignorancia en esta pobreza: primero, porque producimos menos de lo que debiéramos producir; segundo, porque producimos malo y nuestros artículos *no se pagan como se debieran pagar*. De esto último tenemos á mano un ejemplar.

En una revista de Nueva York que reseña la situación del mercado, leemos:

“Aun cuando el aceite de Italia se considera en el extranjero superior al español por estar mejor elaborado, los exportadores italianos han tenido que llenar su déficit, con aceite andaluz que en consecuencia, hoy se vende en los Estados Unidos y en otros mercados consumidores *con un disfras que sería innecesario, si los fabricantes españoles se esmerasen un poco más en la elaboración de su producto*, para darle, no mejor calidad precisamente, sin mejor aspecto, cosa que no tiene nada de difícil.”

En estas sencillas líneas hay una severísima lección que muchos labradores deben aprender. Nuestros aceites van de aquí á Italia, y con etiqueta italiana se venden á más elevado precio.

¿Por qué? Porque somos descuidados, rutinarios, toscos en la elaboración; porque seguimos prácticas empíricas mandadas recoger hace muchos lustros. Los italianos han mejorado la elaboración y han acreditado sus productos.

Por si no fuera bastante lo ya copiado, añade la revista neoyorkina estas líneas, que quisiéramos ver indeleblemente grabadas en la memoria de los productores: “Sucede á este respeto con el aceite lo mismo que con los vinos: España los produce y otros países los venden como suyos, sacando la ganancia que los españoles no supieron guardarse.”

Todo esto es una triste, tristísima verdad. No sabemos utilizar las riquezas con que nos ha dotado la Naturaleza. Va siendo hora de que seamos mayores de edad y aprendamos de los demás lo que nos conviene. La lección nos cuesta ya muy cara, y el aprenderla es cuestión de vida ó muerte para nuestros labradores y para la patria!

## LA FE

Donde quiera que gravita tu nombre, donde la cruz lleva su esencia bendita, allí tu aliento palpita, allí ilumina tu luz.

Con ella en la frente impresa hallaron su gloria al fin, cumpliendo santa promesa primero, San Agustín, más tarde, Santa Teresa.

¿Qué fuera sin tí la vida?  
¿Qué el alma que no se entrega á la grandeza, y te olvida?  
Irá por el mundo ciega con la esperanza perdida.

Sin dichas en el hogar, sin virtud para vivir, teniendo por porvenir los ojos para llorar, el alma para sentir.

¿Quién en amargos dolores busca en el error asilo, huyendo de tus fugores pudiendo acabar tranquilo en una tumba de flores?

Al que á su pecho ha sentido la eterna virtud que fué quien su ser ha engrandecido cuando todo lo ha perdido le queda siempre la fe.

Por eso cuando inclemente del vicio audaz tacitante al hombre el demonio tienta, si el mundo dice: ¡A delante! la fe le grita: ¡Detente!

Si el hombre sin rumbo rueda por triste camino abyecto sin que detenerse pueda; si en el último trayecto pierde la fe, ¿qué le queda?

Sombras, soledades, duelo; áspero erial de abrojos, una, conciencia de hielo, y lágrimas en los ojos.

Sin ella el pecho se abate, y, sin ilusión, sin calma, el corazón nunca late; pues las tormentas del alma sólo la fe las combate.

Ella engendra la esperanza, la salvación la destella, es faro de venturanza: todo con ella se alcanza todo se pierde sin ella.

Cayo Ael.

## NOTICIAS BREVES

Dicen de Bilbao que en el cementerio del pueblo de Gallarta se produjo un incendio que adquirió grandes proporciones, quedando destruidos la capilla, la sala de autopsias y el depósito de cadáveres.

—Un despacho de Sevilla dice que comienzan á llegar á aquella población familias extranjeras que desean presenciar las brillantes y pintorescas fiestas y ferias de Semana Santa.

—Las colonias catalana, valenciana y mallorquina residentes en Santiago de Galicia, se proponen celebrar con gran pompa la fiesta de su excelsa Patrona la Virgen de Montserrat los días 26 y 27 de Abril próximo.

—Desde Manila telegrafían que una partida de bandoleros numerosísima se ha apoderado de la población de Suriagao en la isla de Mindanao, matando al Inspector que representaba á las autoridades americanas, á todos los gendarmes y á algunos soldados.

Se ignora la suerte que haya podido haber á los demás funcionarios públicos.

—En el horizonte británico y desde parte del territorio francés, puede verse á simple vista el cometa descubierta en Enero pasado en Niza, por Giacobini.

Se creyó entonces que solo podría ser visible con telescopio, pero su luz aumenta de día en día, lo cual indica que se aproxima rápidamente hacia la tierra.

—Dícese en varios círculos de Londres que el rey Eduardo VII visitará al rey de España con motivo de su viaje á Portugal.

—Se nota extraordinaria agitación

en la Bolsa de París, con motivo de la dimisión de Villaverde.

—A Lerroux que pretendía formar parte del “Ateneo Barcelonés”, se le ha dado con la puerta en las narices.

—Dicen de Londres que parece confirmarse que el sentenciado á muerte por el asesinato de cuatro mujeres, es el famoso destripador Jak.

—Los elementos carlistas de Barcelona proyectan presentar candidato de su partido para las próximas elecciones.

Parece que el candidato es el elocuentsimo orador Sr. Mella; pero, aunque todos los carlistas de Barcelona están dispuestos á votarle, hay alguna dificultad que se opone á la presentación de dicha candidatura, por cuyo motivo no sería extraño que fuere otro el candidato.

—Según algunos diarios de Barcelona, por más que “La Veu de Catalunya”, no lo consigna, ha presentado la dimisión del cargo de presidente de la “Lliga regionalista”, el diputado á Cortes D. Alberto Rusiñol.

Lo que si es cierto que éste ha salido para Niza, donde se propone pasar una temporada.

—Por disposición del Sr. Dato, ministro de Gracia y Justicia, las audiencias han de examinar antes de las elecciones si los procesos incoados hasta el día contra los ayuntamientos son justificados ó no, para sobreseer las que estén en el último caso.

## CRÓNICA

Esta tarde en la calle del Angel ha volcado una tartana en que iba nuestro particular amigo, el ilustrado médico don Manuel Vilá Olesa.

Afortunadamente el señor Vilá no ha sufrido otro daño que el susto consiguiente, lo cual sinceramente celebramos.

“La Verdad”, de ayer publica la candidatura para las elecciones de diputados á Cortes por este distrito de D. Teodoro Gonzalez.

— Parece que por ahora se ha desistido de publicar “El Nuevo Régimen”, órgano de la fracción del señor Ayuso que debía aparecer á primeros del mes próximo.

— Se ha firmado el decreto de disolución de las Cortes actuales.

—Las nuevas Cortes se reunirán el día 18 de mayo.

—Las elecciones para diputados á Cortes se verificarán el 26 de Abril, y las de senadores el 10 de mayo.

—Después de la próxima Pascua, la Cofradía del Santísimo de esta ciudad celebrará su fiesta anual con un solemne Triduo, cuyos sermones ha confiado al Sr. Magistral de nuestra Catedral, M. I. Dr. D. Rafael Garcia.

Tenemos entendido que este año serán muy extraordinarios los expresados cultos, que se verán coronados con una lucida procesión pública.

—Esta mañana ha estado en el Palacio episcopal para ofrecer sus respetos á S. E. el ex-diputado á Cortes D. Teodoro Gonzalez.

— El gobernador civil de Tarragona, señor Ortega y Frías, ha visitado al ministro de Agricultura interesándole por el pronto despacho del expediente relativo al pantano de Riudecañas, de capital interés para Reus.

El marqués del Vadillo ha acogido favorablemente la petición del gobernador.

# Consultorio Médico Quirúrgico de

# JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

Todas las misas que se celebrarán mañana en la iglesia de San Blas, serán aplicadas por el eterno descanso del alma del que fué nuestro amigo don Francisco Llasat y Puig. Suplicamos á nuestros lectores la asistencia á las mismas.

Telegrafía de Génova con fecha 24. El escultor español Sr. Querol se encuentra aquí, por asuntos profesionales.

Está dirigiendo el embarque del grandioso pedestal del monumento á Bolognesi, que será llevado á El Callao (Perú), á bordo del vapor "Densab".

El consul general del Perú obsequió al ilustre artista español con un banquete.

Los periódicos de Génova tributan elogios á Querol y su monumento.

Querol marcha esta noche á Carrara, para ultimar las estatuas de dicho monumento y las del que ha de levantarse en Bilbao para perpetuar la memoria de la filántropica dama Sra. de Epalza.

El artista español regresará en seguida á Madrid.

Muy concurrido, dice un periódico de Barcelona, estuvo ayer mañana el entierro del que fué nuestro paisano el distinguido primer teniente de la guardia civil don Abelardo Canales y Vega, habiendo asistido al mismo comisiones de los cuerpos de la guarnición y muchísimos compañeros y amigos del finado, habiendo presidido el duelo, en representación del coronel subinspector de la guardia civil, el comandante de este instituto don Adolfo Riquelme y los próximos parientes del Sr. Canales.

Tributo al cadáver los honores fúnebres que le correspondían un piquete de la guardia civil.

Ha sido nombrado maestra interina de la escuela elemental de Cenia doña María Mercedes Mor y Artells.

A propósito del zarandeado Alcalde de Amposta á quien el Gobernador llamó á su despacho y del que, según noticias, salió muy mal impresionado dice el *Diario de Tortosa*:

"Nos participan de Amposta, que el estado de nuestro querido amigo don José Masía, Alcalde de dicha villa, si que siendo cuidado, hasta el punto de que si le repite un nuevo ataque, como dos veces ha sucedido, trata su familia de administrarle los auxilios espirituales."

## Ejercicios espirituales

En la Casa de San José de Roquetas se dará una tanda de ejercicios espirituales para seglares, dirigidos por los PP. de la Compañía de Jesús.

La entrada será el día 4 de Abril al anochecer, y la salida, el 11 por la mañana.

Los señores que deseen hacer

ejercicios, conviene que anticipadamente avisen á la Secretaría de Cámara del Obispado ó al P. Rector del Colegio de Jesús.

## TELEGRAMAS

### El nuevo ministro

A las nueve y media de la mañana se han reunido en el ministerio de Hacienda los señores Silvela, Rodríguez Sampedro y Villaverde.

Esta conferencia duró hasta las once.

Todo el tiempo que permanecieron encerrados los tres personajes en el despacho del ministro, lo invirtieron en poner al Sr. Rodríguez Sampedro en antecedentes del capital asunto de Gobierno: los presupuestos.

El Sr. Villaverde facilitó á su sucesor todo lo concerniente á los proyectos económicos que preparaba y especialmente lo relativo á aquellos que con carácter de supletorios han de completar el plan general del presupuesto de ingresos.

Asimismo quedó enterado el nuevo ministro del contenido de los presupuestos parciales, aceptando las modificaciones y los aumentos que, tanto en los de Gobernación y Obras Públicas como en los de Guerra y Marina se introducen y que han sido la única causa determinante de la dimisión de su antecesor.

### Temporal

Un despacho de San Sebastián dice que la galerna que ayer se desencadenó sobre aquella ciudad causó muchos desperfectos en edificios y en obras que están construyéndose, sin que hubiera desgracias personales.

### Incendio de un cementerio

Dicen de Bilbao que en el cementerio del pueblo de Gallarta se produjo un incendio que adquirió grandes proporciones, quedando destruidos la capilla, la sala de autopsias y el depósito de cadáveres.

### Moneda falsa

Nos telegrafan que en el pueblo de Algaras (Murcia), ha sido descubierta una fábrica de moneda falsa, establecida en un solar de una fábrica de harinas.

Cuando la policía entró en la fábrica ésta funcionaba. Los agentes hallaron no escasa cantidad de duros y pesetas, hechos con tanta perfección que pueden confundirse con los legítimos.

Han sido detenidos varios individuos.

### De mal en peor

Valencia.—La situación de esta capital va empeorando á cada momento pues los alborotos se suceden casi sin

interrupción en diferentes puntos de la ciudad.

Si me lo permite la censura, voy á comunicarle el texto oficial de un telegrama que se ha dirigido al presidente del Consejo de ministros.

Dice así:

"Los directores de todos los periódicos de Valencia ven con dolor y no poca alarma, la situación peligrosa creada por el Gobernador civil de la provincia, con motivo del conflicto de los estudiantes." (Al llegar aquí, el delegado del Gobernador corta la comunicación y no pudimos entender más. Sin embargo se desprende que en el telegrama en cuestión se realiza una enérgica protesta y se pide la destitución del señor Martos).

### Cálculo curioso

"La Epoca, hace un cálculo de lo que ha perdido España en el día de ayer por haber dejado el poder el señor Villaverde, ocasionando con ello una baja en los valores.

Resulta que dichas pérdidas ascienden á 150 millones de pesetas.

Dicho periódico espera que el crédito del país se repondrá pronto de ese quebranto.

### Vacante

Se ha publicado el anuncio de la vacante de la cátedra de Física y Química del Instituto de Gerona, la cual se proveerá por concurso de traslación.

### Obras públicas

Por la Dirección general de Obras públicas se ha ordenado á los jefes de las divisiones de ferrocarriles que remitan en 1.º de Junio un estado referente al movimiento en todas las líneas y que trimestralmente remitan otros estados en los cuales se determinen las modificaciones en toda clase de servicios.

### Baja de precios

En virtud de órdenes de la Dirección de Obras públicas, las Compañías ferroviarias establecerán reducciones en los precios de los billetes para facilitar el viaje á Madrid antes de la celebración del Congreso médico no solamente á los congresistas, sino á sus esposas é hijos.

## Extranjero

### Varias noticias

París.—Se nota extraordinaria agitación en la Bolsa de París con motivo de la dimisión del señor Villaverde.

—Informan que las monjas que se han negado á someterse á la ley sobre la disolución de las congregaciones han sido condenadas por el tribunal con una multa.

Con este motivo, después de la vista de la causa, buen número de nacionalistas han organizado una manifestación escoltando á las monjas.

Los socialistas hicieron una contra-manifestación, llegando ambos partidos á las manos.

La policía tuvo que intervenir, resultando un herido.

—Varios diputados han formado un nuevo grupo en favor del arbitraje internacional.

Los principales miembros son el abate Lemire y los socialistas Mrs. Jaurés y Millerand.

### Artista catalana

Esta noche en la Sala de la Sociedad de Geografía ha dado un concierto la pianista Onia Farga, ejecutando escogidas piezas de Bach, Beethoven, Weber, Chopin, Liszt y otros maestros, con extraordinario y saliendo la numerosa concurrencia verdaderamente entusiasmada.

### Últimas noticias

La sesión de la Cámara de los diputados ha sido tumultuosa.

Se continuó la discusión sobre autorización de las Congregaciones. La demanda de la última categoría, la de los "Chartreux", fué rechazada por 338 votos contra 231.

El Senado ha celebrado también sesión esta noche á fin de terminar el examen del presupuesto de los gastos.

## Se alquilan

el entresuelo y el 2.º piso de la casa n.º 13 de la calle de la Cruera ambos espaciosos y con diez y ocho departamentos cada uno y así mismo se alquilan dos tiendas con sus habitaciones contiguas.

Darán razón en la misma casa cuya portería está vacante.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

## A. OLIVERES

MEDICO

Ex-alumno de los Hospitales de París

Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos del Dr. Galezowski.

Consulta de 11 á 1.—Pasaje Franquet, Pral.—TORTOSA

